

Girona-Casa Carles. 11 febrero 1950

Dany 1950

"Crítica del Judaísmo y del Mahometanismo"

---

Repetit a Verges el 26-11-1950

11 febrero 1950

La Certidumbre Religiosa

1

Critica del Judaísmo y del Mahometanismo  
Critica de las Religiones monoteístas no cristianas"  
Hombre que compra corbata - ~~de Vidal~~

Anécdotas, como la del gran rabino de Roma Zollin que se  
convierte por la caridad del Papa, toma el nombre de Eugenio, ~~de~~ en honor  
del Papa. ~~(\*) De con~~ O habla del descubrimiento sensa-  
cional, verificado hace un par de años, a orilla del  
Mar Muerto, <sup>donde</sup> en una de las cuevas de una escarpada pendiente,  
un pastor encontró, encerrado en variaciones, unos  
rollos conteniendo diversos libros del Antiguo Testamento.  
El hallazgo tiene una importancia extraordinaria por  
tratarse, según parece, del manuscrito más antiguo de  
cuanto se conoce de los Sagrados libros y que, según  
parece, viene a confirmar la fidelidad y exactitud  
de la famosa versión de la Biblia llamada de los Letrados.  
Pero da la curiosidad <sup>que</sup> tenemos una gran autoridad en  
materia de asuntos bíblicos, el Dr Vidal, y nadie mejor

DERECHOS Y DEBERES DE LOS FUNCIONARIOS.- SUCINTA IDEA DE LA LEY DE 22 DE JULIO DE 1918 Y REGLAMENTO PARA SU APLICACION.

La Administración, en cuanto realización de fines de interés general, envuelve la idea de actividad, y por esto vemos que se

(x) O ~~Nabla~~ ~~del~~ de aquella anécdota del Califa Umar, que cuando el general Amr, el conquistador de Alejandría, en los tiempos de expansión del Califato, le preguntó qué cosa debía hacer con la famosa biblioteca, constituida por más de un millón de rollos de papiro, y que tenía fama de ser la mejor ~~y la más magnífica~~ y la más hermosa, dio aquella famosa respuesta, modelo de santidad e intrausticidad religiosa, de que la Biblioteca fuera destruida porque, o contenía doctrinas contrarias al Corán, en cuyo caso debía ser destruida por nefasta, o contenía las mismas doctrinas que el libro Santo de los Mahometanos, en cuyo caso debía ser destruida por inútil. Y ya conocen Vds. el triste fin que le cupo a la Biblioteca: servir de combustible, durante seis meses, para Calentar los baños públicos de la ciudad.

que él para hablar a Vds. de ese descubrimiento,<sup>2</sup>  
que ~~de poco~~ ha comunicado a cristianos, judíos  
y musulmanes, y que ha motivado que toch un grupo  
de técnicos, tales como el profesor Sukernik, director del  
Museo de Antigüedades Hebreas de Jerusalén, y el  
profesor Plenderleith, del British Museum, ~~trajeron~~  
estudiando los preciosos papiros encontrados, y  
se estén haciendo copias fotográficas de los  
mismos, las cuales permitirán que aviente el número  
de los que tratan de descifrarlos.

Todo ello queda al margen de un tema que  
ha de centrarse a la crítica del judaísmo y del maho-  
metanismo, las dos religiones que con el cristianismo,  
profieren el monoteísmo.

Antes de entrar en el fondo del tema vamos  
a estudiar ~~ligeramente~~ <sup>el área</sup> geográfica de ambas  
religiones

Precisamente los últimos cinco años <sup>3</sup>  
han puesto de actualidad el problema judío.  
Desde que ~~lito~~, en el año 70 de nuestra era, tomó  
el asalto la ciudad de Jerusalén, cumpliendo  
así una de las profecías de N. S. J. C., el pueblo  
judío ha andado disperso por todo el mundo, y  
admirar la vitalidad de ese pueblo que, sin soltar  
propio, ha logrado resistir durante veinte siglos  
por encima de matanzas y saqueos. No hablamos  
ya de los frecuentes asaltos a los calls judíos, du-  
rante los siglos XIII y XIV en muchas ciudades  
europeas, algunos de los cuales tuvo lugar <sup>si no estos</sup> ~~en este~~  
mal informado, en ~~mienta~~ esta misma ciudad de  
Gerona. Basta recordar la persecución de que  
fueron objeto no hace mucho en Alemania bajo  
el régimen nazi. Copia de El Catolicismo,

la preciosa revista misional española, que  
me atrevo a recomendar a los maestros en la seguri-  
dad de que quedaran satisfechos de la misma, se lee  
en un artículo publicado en noviembre de 1.945: "Pues  
detré luego cierto que el régimen hitleriano mató, en  
los diversos países que ocupó, a unos 5.700.000 israelitas  
y que el número de los supervivientes ~~en Europa~~ no es superior  
a 1.500.000. Con ejemplos tan aterradoros como el de  
Polonia donde el número total de hebreos ascendía antes  
de la guerra a 3.275.000 y solo quedan hoy 180.000." Es

preciso recordar, a este respecto la valiente acti-  
tud del Cardenal Mindszenty, arzobispo de Budapest,  
que acogió en su palacio un centenar de judíos, por  
lo cual fué víctima del furor nazi que entregó su pala-  
cio al saqueo y detuvo al Cardenal Mindszenty. Ese mis-  
mo cardenal Mindszenty, que víctima de  
ya un año en la cárcel, por el delito de ser un dignatario  
príncipe de la ciuica y verdadero Iglesia.

~~situación~~ El sionismo ha sabido aprovechar la mala <sup>5</sup>  
~~por que~~

Es difícil saber el número exacto de judíos en la actualidad. No parece que el número de adeptos al judaísmo sea superior a los diez millones. Según el Dr. Juan Forquets, Pbro, profesor de Críterio logia religiosa en la Universidad de Barcelona, ascienden a doce millones. Eso sí, se hallan ~~des~~ ocupando lugares destacados en todo el mundo, tanto <sup>en la ciencia</sup> en la política, como en las finanzas y en la industria. Einstein es judío. Disraeli lo fue. La familia de los Rostchilde, famosos banqueros, es una familia judía. Lord Balfour, gobernante inglés, prometió durante la guerra ~~la~~ primera guerra mundial, el que se percibiría establecer en Palestina un "hogar nacional judío". Así empezó una emigración a Palestina, y así surgió la ciudad de Tel-Aviv. La mala situación por

5

que atravesaron los judíos de Europa central,  
al final de la segunda, después de varios años de  
la persecución nacionalsocialista de que se ha habla-  
do, <sup>que</sup> el pretexto que expusieron el Zionismo a partir  
de 1.944 para pedir, no ya un Hogar Nacional judío  
sino la creación de un Estado judío en Palestina.  
~~de temperamento imperialista y agresivo.~~  
Hoy hay más de medio millón de judíos en Tierra  
Santa, aguerridos y agresivos, dueños de la mitad  
de Jerusalén, dispuestos a hacer de dicha ciudad  
la capital del nuevo Estado judío, a pesar de  
la oposición de los cristianos de todas las creencias,  
y de los árabes que ven un grave peligro de que los  
Santos lugares caigan en manos del pueblo decidido y  
polido que ~~los~~ lugares donde transcurrió la vida,  
pasión y muerte de Jesucristo sean internados.  
Quiera el Señor que esta última posición triunfe.

Si el judaísmo es una religión de escaso <sup>#</sup>  
número de adeptos, y cuya ~~superioridad~~ pero de una  
resistencia enorme a la desaparición total, el mahome-  
tismo sigue vigoroso y placiente. ~~El~~ Hace 50 años  
el islam contaba con 170 millones de fieles; hoy su nu-  
mero se calcula en 270 millones, aproximadamente,  
El llamado cinturón de Mahoma, se extiende desde  
Marruecos en el Atlántico hasta las islas de Java  
y Borneo, ~~a través del Egipto, Oriente Medio,~~  
~~Persia y Pakistán.~~ Actualmente, nadie puede  
negar que el Islam constituye una de las fuerzas  
más potentes de nuestro siglo. Especialmente, son fieles  
exclusivo del Islam, salvo reducidas minorías, todo el  
África del Norte, el Próximo Oriente y el Oriente Medio.  
En el Pakistán y la India han 90 millones de mu-  
chos, y 54 millones en Indonesia. El Islam con-  
tinúa extendiendo sus fronteras por todos los continentes,

restando adeptos a todas las religiones y dando la enseñanza<sup>Gerona, 12 de enero de 19</sup> de una consistencia robusta y de una gran fuerza de expa-  
sión.

El islam fué racista en sus primeros siglos. Fue ~~y es~~ Nacia y se mantuvo exclusivamente árabe en los primeros siglos. Pero después, por encima de todo fronte racial, fué adquiriendo carta de naturaleza en las más dilatadas regiones y en los pueblos más diversos del mundo entero. Hay musulmanes árabes, como los hay turcos, yugoslavos, indios, etc., malayos y negros del interior del África. Esta es otra característica del islam, que la ~~aproxima~~ <sup>pretende ser ecuménica</sup> al cristianismo: a hemos dicho que la otra es el ser monoteísta. El judaísmo es también monoteísta, pero racista. El brahmaísmo, budismo y confucionismo, además de ser religiones politeístas, quedan circunscritos ~~por completo~~

~~restando~~ a determinados países y razas.  
Solo el Cristianismo y el Islamismo están por  
encima de cualquier frontera racial. Más adelan-  
te ya estudiaremos otros puntos de contacto entre am-  
bas religiones. El Islam encierra aspectos y riquezas  
que constituyen ~~un~~ indiscutiblemente una prepara-  
ción providencial para llegar al Catolicismo. Ahora  
es preciso volver al judaísmo.

Al examinar la religión judaiica conviene  
distinguir entre el Judaísmo anterior y el posterior a J. C.  
Los libros sagrados del anterior a Jesucristo son los que  
nosotros, los cristianos, conocemos por Antiguo Testamento.  
Ha habido discrepancias en cuanto a su canon o lista  
oficial. El hallazgo de que he dado cuenta es posible  
que proporcione mucha luz sobre el particular. La histo-  
ricidad de los libros del Antiguo Testamento aparece  
más fuerte a medida que se multiplican las investigaciones.

10

Lo primo  
En la Lo primero que llama la atención en la religión del Antiguo Testamento es su irreductible monoteísmo. Concibe a dios como Ser infinito, creador de cielos y tierra, trascendente, irrepresentable. Fiere la más alta idea de su Santidad. Pregona la providencia que interviene en los asuntos humanos dictando una ley perfectísima, cuya observancia premiará y cuya transgresión castigará en esta vida y en la que se inicia después de la muerte.

Dios ha elegido a un pueblo. Por consiguiente, no es un "dios de tribu", sino el Todopoderoso que escoge a una nación porque así conviene a los planes altísimos de su providencia. Quiere Dios que dicho pueblo, el pueblo de Abraham, Isaac y Jacob, reciba sus revelaciones y observe sus preceptos, y en cambio se compromete a velar por él de un modo especial.

dicho pueblo ha de preparar y esperar anhelando <sup>11</sup>  
la venida del Mesías, que establecerá un reino espi-  
ritual, de justicia y misericordia y que será bendecido  
por todas las naciones.

Institución peculiar del pueblo hebreo son los profetas.  
Inspirados por dios, predicaron la verdadera doctrina,  
confundieron al pueblo en sus tribulaciones, le exhortaron a  
no apostatar, recriminaron los crímenes sin hacer distinc-  
ción de personas y van dibujando los rafgos del salvador.

El Antiguo Testamento posee los caracteres  
que distinguen a la Religión revelada.

Su doctrina confirma y perfecciona las  
verdades de la religión natural y la prepara  
con enseñanzas y augurios sobre naturales.

Su moral es digna, completo, apta para  
santificarse.

Su culto es hermoso, espiritual, eficaz

Milagros inolvidables y profecías avalan sus <sup>12</sup> asertos.

Al judaísmo no podemos criticarle por lo que admite, sino por lo que de negó a aceptar.

Sus mismos libros habían repetido que la religión del antiguo Testamento preparaba el advenimiento del Mesías, del "Dios con nosotros" cuyo reino universal colmaría todas las esperanzas.

Pero cuando el Verbo se hizo carne y habitó entre los hijos, los suyos se negaron a recibirle.

Desde entonces, el árbol escogido perdió su savia. No da frutos de santidad heroica. Lo carcomen mil divisiones y excepciones. Lleva las cicatrices de haberse cumplido en él la maldición de J. C. y su misma supervivencia parece más bien obra de la fuerza divina que pura Cartiga hasta la con-

sumación de los siglos al pueblo decidida que  
se atrevió a inmolarse a su dios.

El libro sagrado de los judíos de hasta <sup>13</sup> segund  
etapa de su historia es el Talmud, que son comentarios  
oficiales a la tradición rabínica desenvolta en los  
dos siglos que precedieron y en los dos que ri-  
quieron a J. C. Encuentramos todavía en el Fal-  
mud bellas e ingeniosas sentencias, como por ejemplo  
aquella que afirma que: "El mejor educador es el cora-  
zón; el mejor maestro es el tiempo; el mejor libro es  
el mundo, y el mejor amigo es Dios". Pero él en-  
cuentran anegadas por un mar de formulismos. Es una  
literatura fórmil, ritualista, decadente. Al apartarse  
del verdadero camino, el judaísmo, como religión, dejó  
de ser una fuerza fecunda. Se sostiene y pervive tan  
solo como una especie de sociedad de socorros mutuos  
cuyos asociados se ayudan y protegen en secretos y ~~descubiertos~~  
~~y~~ con lo cual consiguen ocupar cargos vitales ~~en~~ todos los

países y bajo todo los regímenes, tratando de do- <sup>14</sup>  
minar al mundo no por la verdad de su doctrina  
sino por la fuerza del dominio y de las finanzas.  
Ese afán estéril de hegemonía mundial sobre todos  
los pueblos y ~~total~~ las razas, explica ~~las~~ <sup>y su</sup> ~~su~~ prover-  
bial avaricia, su desmedida afición a la cesura  
y las artes taimadas que en su obra se le atribuyen,  
explican las persecuciones de que ha sido objeto  
a través de la Historia y que, nosotros, siguiendo el  
~~criterio~~ <sup>Pro</sup> como S. Agustín en Criterio Provi-  
cialista, no podemos menos que ver en ellas ~~en~~  
más que el anatema de Dios.

Y v S

Y vayamos ahora al islamismo, la  
religión predicada por Mahoma a partir de 610,  
aunque la Hégira o huida de Mahoma desde La

Meca a Medina, no convenga hasta doce años  
más tarde. 15

Los libros sagrados del islamismo son, en  
primer lugar, el Korán, que contiene, según ellos, la doc-  
trina revelada por dios a Mahoma, y, en segundo lugar  
el Hadith, que contiene la narración.

El Korán, fué compuesto por Zaid, secretario del  
profeta, a base de las tabletas, hojas de palma, piedras y  
buenos de camello donde los discípulos apuntaban los dis-  
cursos de Mahoma. Se compone de 114 ~~sures~~ y capítulos

Si las palabras del Korán son de dios y no del profeta  
el Hadith contiene las sentencias de Mahoma, así como  
la Funua o conducta que habitualmente observaban  
Mahoma y sus discípulos.

La religión <sup>islámica</sup> ~~árabe es~~ es poco elevada. Su moral  
es poco elevada, pues, aunque prohíbe el adulterio y alaba  
las virtudes conjugales, permite tener cuatro mu-

jeres y reemplazarlas, previo divorcio, que obliga <sup>16</sup> a entregar a la esposa una pequeña cantidad en dinero. Esalta la lucha contra los "infieles": combatir por allá es el acto más meritario, y el que cae en el combate gana la corona del martirio, y con ello el cielo, el edén, de tipo esencialmente sensual, donde "los buenos tendrán fruta, dátiles, uvas, granadas, plátanos, a su gusto; y carne de volátiles, a su placer; y como esposas jovencitas de ojos de faceta, puras como perlas en su concha, doncellas de mirada modesta y de pechos palpitantes, dotadas de eterna juventud."

(\*) → + la vuelta  
Encontramos en el Korian rasgos de la vida de J. C. y pasajes tomados de la Biblia y del Evangelio. El mundo alaba el Pentateuco, los Salmos y el Evangelio, aunque parece que el Evangelio

W.H.W.

Los cinco principales deberes que  
impone el islamismo a sus fieles son:

"	100	100,00
"	100	100,00
"	50	50,00
"	50	50,00
"	100	100,00
"	98	70 pts.

la fe, la alegría (cuatro veces al  
día) el ayuno, la limosna, la  
peregrinación a La Meca y la guerra  
santa, cuando la autoridad lo reclame

do del centro, D. X.X., con cargo al Libramiento n° 540

REFLACION general de Los gastos de dicho mes se satisfecieron por el Habilida-

Capítulo 3º. - Artículo 5º. MATERIAL ORDINARIO

Instituto Nacional de Enseñanza Média de Getafe. Mes de junio de 1948

Quinta satisfeción con Libramientos "a justificar"

MINISTERIO DE EDUCACIÓN NACIONAL. Año de 1.948.

conocidos por Mahoma fueron los apócrifos, es decir 17  
los no verdaderos y, como tales, no aceptados por la  
Iglesia. El contacto de Mahoma con judíos y cristianos  
fue superficial, pero a él debe los elementos  
de verdad que hay en su obra. Si es cierto que todo  
sistema filosófico, por errores que sea, contiene siempre  
una parte de verdad, el Islam encierra principios  
suficientemente claros e ideas secundas de las que  
los ercolásticos musulmanes han podido deducir  
toda una teología dogmática y moral.

Para demostrar la influencia ejercida por el  
judaísmo y el cristianismo sobre el islamismo, bastaría  
recordar que la "Pascua Grande" musulmana o Gran  
Tieta (Aid - El Kibir) llamada popularmente "Pascua  
del Cordero" ~~o mata~~ recuerda el sacrificio de  
Abrahám y es una supervivencia de los ritos  
del Antiguo Testamento.

~~Louvi~~ Si bien es cierto que es islamismo<sup>18</sup> es una falsa religión, conviene no menospreciarla. Los musulmanes creen estar en posesión de la verdad y, ~~que~~ una religión que ero consigue, a la fuerza ha de contener elementos de verdad, esos elementos que ha sabido captar del Antiguo y del nuevo Testamento. ~~En cierta ocasión~~ El pueblo musulmán está cerrado, más que ninguno, a influencias extranjeras. En cierta ocasión le dijeron los musulmanes a un misionero católico: "eres muy bueno, pero solo te falta una cosa para ser perfecto: hacerte musulmán".

El Cardenal Lavigerie, el Vizconde de Foucauld, el P. José Lerchundi, todos los grandes misioneros del islamismo, cuyo precursor fue ya en el siglo XIII el Beato Ramón Llull, saben lo difícil que es su conversión. El Cardenal Lavigerie afirmaba que

19

soló por la caridad y la verdad evangélica es posible hacer de los musulmanes hombres, haciéndoles cristianos. El lema de los P.P. Blancos, de los hijos del Cardenal Lavigerie, es el de convivir católicos y musulmanes para convocarse, convocarse para amarre. Y los H.H. del Sagrado Corazón, la congregación religiosa fundada por el Vizconde Carlos de Foucauld, ~~del exíguo del Sahara~~ perpetúan en la oración y la presencia constante ante el Santísimo el mudo apostolado del ejemplo, el más eficaz, tal vez el único en aquella tierra excepcionalmente difícil.

De vez en cuando la luz de la fe se enciende en el alma de algún musulmán. En el Instituto Católico de París actúa de profesor el erinante franciscano árabe R. P. Juan Mohament Abd-el-Yalil. Él nos dice lo siguiente: "En más de una ocasión se ha afirmado que el Islam, al hallarse tan cerca y tan lejos del Cristianismo, se presenta como una paradoja. Algunos han llegado a decir

que el Islam constituye una simple herencia cristiana. Otros niegan incluso que sea una religión, y lo consideran como una especie de sistema de filosofía leísta" 20

El hecho, no obstante, es que el Islam se nos presenta con una fe, una "revelación", un dogma y una moral. Creen que Mahoma vino a corregir, renovar, completar, continuar y completar el judaísmo y el cristianismo. Jencristo ~~es~~ para el Islam, un gran Profeta, dotado por Allah de dones y privilegios excepcionales, pero no es más que una etapa, al igual que Abraham y Moisés. Mahoma, en cambio, es el término y el continuador de la obra de Abraham, Moisés y J. C. - el Profeta por quien la revelación del dios adquirió toda su plenitud.

Lo que los musulmanes no admiten en Jesucristo es, pues, su divinidad. El Islam defiende con verdadera obstinación el dogma de la unidad de

25 de

dios. Todo lo que cree que puede atentar contra esa unicidad, lo considera como idolatria y politeismo. Así, el dogma de la Santísima Trinidad: tres personas en un solo dios, es absurdo para los musulmanes y equivale a destruir la unicidad y la grandeza divina. Se escandalizan, también, de veros adorar como a dios a una criatura humana formada al tiempo y demás contingencias.

Para los musulmanes, Allah no es el dios - Amor, el "Emmanuel" (dios con nosotros) de los católicos. Allah es el Unico, el transcendente, el Omnipotente, el Inaccesible. Todo lo que representa la vida de fe, de esperanza y de caridad de los católicos, es inadmisible para los musulmanes, que en ello no ven más q. conceptos injuriosos y sin sentido. Allah no puede descendecer a tales extremos de amor, ni espera amor de sus criaturas. Lo que exige de ellas es la fe en el dios Unico, sin igual y sin rival, dueño y soberano absoluto de cuanto espíritu. Someterse a él, vivir en una dependencia absoluta de su divina voluntad: en eso consiste el "Islam" que literalmente significa abandono y sumisión, entrega a dios.

22 de

El Islam ha sabido conciliar sagazmente la antinomia más profundamente enraizada en la naturaleza humana: por una parte, procura satisfacer la necesidad q. el hombre tiene de creer en dios, la fe; mientras que, por otra, deja mucho campo a la libertad de comilones y de vida: Pretende ser la religión que mejor se adapta a la naturaleza humana, a la medida de las fuerzas y de los límites intelectuales del hombre. Ofrece una mezcla sorprendente de religiosidad y de sensualismo. Todo esto, junto con la mezcla de verdad y de error q. se da en la religión islámica, favorece grandemente a su consistencia y expansión.

El Islam encierra aspectos y riquezas que constituyen, no una anticipación, pero indudablemente una preparación providencial para llegar al Catolicismo. Ya hemos dicho que admite a Jescucristo (claro que negando su divinidad) y lo considera como uno de sus grandes profetas.  
¿ Por qué no se convierten los musulmanes ?

No se convierten por 4 cosas.

1: No creen encontrar en el Catolicismo nada superior ni equivalente a lo que ellos ya poseen. Una religión que, como el Islam, tras 13 siglos cargados de historia, continua animada de una singular fuerza de expansión y es capaz de encoger y dar sentido a toda la vida religiosa, cultural, social y política de los pueblos más distantes y diversos, es para los musulmanes la única religión verdadera, hasta tal punto que en esto no admiten discusión.

2: El convertido - el renegado - es considerado como un traidor que se ha pasado al extranjero y es condenado al ostracismo social más despiadado. No se le condena a muerte, como en los primeros siglos, pero se le condena a romper con todo <sup>y a su expulsión</sup> incluso con su propia familia. En estas condiciones es menester tener casi siempre de piece para convertirse.

3: El mal ejemplo que en sus costumbres otan muchos católicos residentes en los países islámicos  
 judíos, otros, etc. <sup>La primera impresión que suponen millones de musulmanes: es</sup>  
 incidente en Europa al contacto con nuestra "civilización occidental".

24

3º. El mal ejemplo que en sus costumbres y  
en su fervor religioso dan muchos católicos, residentes  
en países islámicos. En Catolicismo (dic. 1944), se dice  
lo siguiente: "¿Qué idea de Cristo inspiran a los  
hijos de Mahoma los colonos, los militares, los funcionarios  
que habitan en los países colonizados por la  
potencia europea? ¿Cuántos de ellos pueden  
considerarse como dignos representantes del ideal  
cristiano? Para el musulmán no tiene religión  
quien no la practica, y al observar la conducta  
de tantos que se dicen cristianos seduce que el  
cristiano es un vil hipócrita o debe ser cata-  
logado en el mismo rango de los no creyentes."  
Y en la misma revista (sept. 1949) se dice que "  
muchos de esos europeos que viven en países islá-  
micos, en su mayoría católicos, no solo no viven

la fe que profesan, sino que muchas veces  
se dedican a turbios negocios o simplemente  
a una vida de dissipación que es una blasfemia  
práctica para su fe." 25

4º La pesima impresión que sufren millones  
de musulmanes: estudiantes, obreros, etc., residentes  
en Europa, al contacto con nuestra "civilización  
occidental". El R.P. Juan Mohamed Alí El Yabil,  
estudiante en París, debió gran parte de su  
conversión al hecho de hospedarse en una fami-  
lia ejemplarmente cristiana, que, como los disci-  
pulos del Cardenal Lavigerie o del Vizconde de  
Foucauld, ejercieron sobre él un efecto Juan  
apostolado mundo, el mejor de todos, el apo-  
tolado del ejemplo. En cambio, la mayoría

26

de los estudiantes islámicos, sea de los diplomáticos de religión musulmana residentes en países católicos, se llevan la impresión de que no vivimos la religión que profesamos.

No obstante, con la divina gracia, puede que no esté lejos el triunfo católico sobre el Islam. Los Universidades Católicas de Beirut, Bombay, etc., nos prueban el tiempo. Se ha conseguido ya acercar los árabes a Roma. En 1927 el Rey Fuad I de Egipto, padre del actual monarca, visitaba oficialmente al Papa Pío XI. En la actualidad Perú, otro país árabe, presenta ante la Santa Sede. En el asunto del Estado Judío van unidos católicos y musulmanes.... Será posible ver pronto la conversión en masa de estos 280 millones de musulmanes. Adios lo quiera!

La corbal